

FORMACIÓN

Los ingenieros piden un proceso justo y económico para la adaptación a graduados

LT / CIUDAD REAL
El decano presidente del Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Industriales de Ciudad Real, José Carlos Pardo, emitió ayer un comunicado en el que solicitó «un proceso de adaptación justo, rápido, práctico y económico mediante la promulgación de un real decreto que posibilite la adaptación de los actuales ingenieros técnicos a los nuevos títulos de Grado en Ingeniería mediante el reconocimiento, efectivo y directo, de la experiencia profesional fijando un número mínimo de tres años para su convalidación completa».

Según informó Pardo, esta petición de los colegiados responde, entre otros asuntos, a una gran demanda social para realizar la homologación del título actual al correspondiente Grado de Ingeniería y a que actualmente las universidades públicas no pueden satisfacer ni el cinco por ciento de la demanda.

Asimismo, desde el colegio también se habló de una necesidad «casi imperiosa» para la obtención del nuevo título en cuanto a lo que supone para la apertura al mundo laboral europeo y para la opción a posibles ofertas de trabajo en la función pública española.

Por otra parte, también se lamentó el altísimo coste que conlleva la realización de los cursos de adaptación para el nuevo modelo de titulación fijado por el Espacio Europeo de Educación Superior propuestos por las diferentes universidades y la gran disparidad de criterios existentes entre ellos.

ECONOMÍA

CSI-F lamenta el «recorte» del presupuesto para la Universidad

LT / CIUDAD REAL
El sindicato CSI-F denunció ayer que la decisión del Gobierno regional de reducir los presupuestos de la UCLM en 53 millones de euros, sumada a la deuda generada por el anterior Ejecutivo, hace que la situación financiera de la Universidad se torne «alarmante».

De hecho, CSI-F afirma que la reducción agrava la falta de liquidez necesaria para hacer frente al funcionamiento de la UCLM e influye en que se retrasen los pagos, se produzcan despidos y se paralice la investigación.

UNIVERSIDAD

La UCLM recuerda la unión entre la pluma y la espada

El paraninfo Luis Arroyo acogió ayer la segunda edición de la jornada 'Cultura de Defensa Nacional' de la Facultad de Derecho en la que se dieron cita más de 300 participantes

M. CHAVES / CIUDAD REAL

Como si de tiempos pasados se tratase, la Universidad de Castilla-La Mancha se encargó ayer de reunir en el Campus de Ciudad Real a destacados usuarios de la pluma y la palabra para conseguir llegar al mejor de los triunfos.

No obstante, y lejos de épocas en las que los monarcas firmaban decretos y los soldados forjaban su historia a base de triunfos en el campo de batalla, el paraninfo Luis Arroyo sirvió como punto de encuentro para universitarios y miembros de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado que, en número cercano a los 350, participaron en la segunda edición de las jornadas de Cultura de Defensa Nacional 'Conflictos internacionales y terrorismo global' organizadas por la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales.

En este sentido, el rector de la UCLM, Miguel Ángel Collado, señaló durante la inauguración de la cita que para la institución académica regional es muy importante transmitir a los estudiantes «el papel en defensa de la libertad, la justicia y la igualdad que realizan de forma heroica las Fuerzas Armadas». Algo en lo que coincidió el presidente de la Real Hermandad de Veteranos y general del Ejército del Aire retirado, Eduardo González-Gallarza, que, como colaborador en las jornadas, apostó por la «difusión de la cultura de la defensa en el lugar en el que se forman los futuros dirigentes de España», para que estos «puedan utilizar mejor un instrumento que les ayudará en política exterior».

Mientras, el decano de la Facul-



La jornada contó con una amplia representación de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. / FOTOS: KUEDA VILLAVIEDE

tad de Derecho y Ciencias Sociales y director del Instituto de Resolución de Conflictos, Juan Ramón de Páramo, valoró el hecho de que iniciativas como esta sirvan, de forma muy «aprovechosa», para que la Defensa se convierta en «un bien público conocido por todos» y defendió la formación del alumnado en dicha materia como elemento vital para «la vertebración de España».

Sin duda, una iniciativa que gozó de gran aceptación y que sirvió para poner de manifiesto que, aunque algunos piensen lo contrario, la Universidad y el Ejército a veces caminan de la mano.



El rector de la UCLM, Miguel Ángel Collado (C), inauguró el acto.

«El terrorismo no ha dejado de ser una amenaza»

Una de las ponencias más esperadas en las jornadas organizadas por la UCLM fue la del catedrático en Ciencias Políticas y Estudios de Seguridad de la Universidad Rey Juan Carlos e investigador del Instituto Eleasno, Fernando Reinares, que, avalado por su experiencia en el estudio del terrorismo internacional, llevó a los participantes conclusiones muy interesantes sobre un asunto que no deja de estar de actualidad.

Al. Reinares señaló que, pese a que desde el atentado del 11 de marzo no ha habido que lamentar ningún suceso parecido en España, «el terrorismo global no ha dejado de ser nunca una amenaza para el mundo occidental y para Europa». De hecho, valoró el trabajo en materia de prevención y detenciones que se ha llevado a cabo desde

las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado y recordó que el segundo 11 de marzo estaba previsto para enero de 2009 en el metro de Barcelona, algo que se evitó y por lo que «hay once personas cumpliendo condenas». No obstante, también destacó que, junto a Reino Unido, Francia, Italia y Alemania, España ha sido siempre uno de los objetivos del terrorismo yihadista, donde Al Qaeda sigue siendo el brazo más potente.

En este sentido, Reinares aseguró que esta organización tiene menos fuerza que hace unos años, pero citó en 120 los atentados que se producen cada mes en Afganistán, Pakistán e Irak. En lo que respecta al futuro de estos grupos, no descartó las redes sociales como un punto de difusión de ideas o captación de efectivos, si bien habló del



Un momento de la conferencia de Fernando Reinares. / J. FERNÁNDEZ DE NOVA

«cara a cara» como un elemento clave en sus relaciones.

Por otra parte, y teniendo en cuenta las revueltas que se han vivido en ciertos países islámicos, señaló que los terroristas

pueden aprovecharse de las mismas para actuar y afirmó que las células yihadistas «no operan lejos que brotan de un parlamento, sino de la ley islámica más rigurosa».



El sindicato cree que la financiación es también fundamental para la investigación

RECLAMAN A LA JUNTA UNA FINANCIACIÓN SUFICIENTE

CSI-F denuncia que el recorte al presupuesto de la UCLM pone en riesgo su autonomía

"Si desaparecen las retribuciones complementarias agravarían la situación de más de 3.000 familias"

LANZA
CIUDAD REAL

CSI-F denunció ayer que tras el anuncio público del Gobierno Regional de Castilla-La Mancha de reducir los presupuestos de la UCLM en 53 millones de euros, sumado a la deuda generada por el anterior gobierno, la situación financiera de la UCLM se torna alarmante.

Para CSI-F, según explicó en un comunicado de prensa, la reducción de un tercio del presupuesto agrava la falta de liquidez necesaria para hacer frente a su normal funcionamiento: se retrasan los pagos a becarios, profesores asociados y proveedores, se producen despidos de personal y se paraliza la investigación.

"Desde CSI-F manifestamos nuestro total rechazo a este recorte, que calificamos de inaceptable y que haría inviable el normal funcionamiento de la institución. Con este recorte, tomado de manera unilateral por parte de la JCCM, se pone seriamente en peligro la autonomía universitaria, además de reducir una importante merma

CSI-F rechaza este recorte, que califica de "inaceptable" y que haría "inviable" el funcionamiento de la institución

y empeoramiento de los servicios prestados por la Universidad de Castilla-La Mancha en nuestra región".

Financiación suficiente

Por este motivo, desde CSI-F exigen del Gobierno regional una financiación suficiente para que se garantice el normal funcionamiento de una universidad pública de calidad y motor de desarrollo de nuestra Comunidad Autónoma.

Además, el sindicato muestra su especial preocupación por el mantenimiento de la plantilla en unos momentos más que complicados para el empleo. También manifiesta su interés por la pervivencia de las retribuciones complementarias, que si desaparecen agravarían la situación de más de 3.000 familias, multiplicando la pérdida de poder adquisitivo y aumentando la diferencia con respecto al profesorado de enseñanza no universitaria.

Investigación

CSI-F considera que los ingresos de la Junta son también fundamentales para que la UCLM siga desarrollando una investigación de calidad que lleva implícita una contribución clave al desarrollo económico y con vinculaciones evidentes en el empleo.

Por último, CSI-F pide un esfuerzo al consejo de Educación y al sector de la UCLM para que encuentren vías de financiación estables y suficientes que permitan afrontar sin problemas los servicios de enseñanza universitaria de calidad que la universidad le tiene encomendados. □

COLEGIO DE INGENIEROS INDUSTRIALES

Piden que la experiencia sirva para adaptar a los ingenieros a los grados

LANZA
CIUDAD REAL

El decano presidente del Ilustre Colegio Oficial de Ingenieros Técnicos Industriales de Ciudad Real, José Carlos Pardo, solicitó ayer que el Gobierno promulgue un Real Decreto que garantice un proceso de adaptación justo, rápido, práctico y económico de los actuales ingenieros técnicos a los nuevos títulos de Graduados en Ingeniería.

En este sentido, su propuesta es que se realice el reconocimiento "electivo y directo" de la experiencia profesional como Ingeniero técnico, fijando un número mínimo de 3 años para su convalidación completa, y con la participación de los Colegios Profesionales.

Esta petición la justifican en el elevado número de ingenieros

que quieren adaptar su titulación y a los que las universidades no podrían dar respuesta más que en un 3%; en la necesidad de que la adaptación se realice de forma inmediata para poder formar parte del mercado laboral europeo; y en el altísimo coste (económico y personal) que conlleva la realización de los cursos de adaptación propuestos por las diferentes Universidades.

Asimismo recuerdan que existe jurisprudencia del Tribunal Europeo en el que se acepta la experiencia como complemento a los estudios universitarios para acceder a una categoría superior, sin olvidar que en países como Alemania estos estudios constan de tres años de teoría y uno de práctica que, precisamente es lo que ya tienen los ingenieros técnicos industriales que ya están trabajando. □

ES PROFESOR DE LA UCLM

'Los visigodos de los románticos', último libro de Miguel Cortés Arrese

LANZA
CIUDAD REAL

El director del Departamento de Historia del Arte y catedrático de la Universidad de Castilla-La Mancha, Miguel Cortés Arrese, ha publicado "Los visigodos de los románticos", obra de investigación en la que analiza la especificidad y originalidad de la época visigoda a partir de las representaciones realizadas por los artistas románticos y los motivos que les llevaron a crearlas.

El nuevo trabajo, editado por Los Libros de la Catarata, incluye una presentación y tres capítulos en los que el autor desarrolla su investigación.

En el primero, el profesor Cortés Arrese se interesa por las imágenes que dieron forma a la unión de la monarquía y la Iglesia, el estilo lusi-

no-bizantino y la confluencia entre dramaturgos y pintores.

El segundo, se centra en los retratos de los reyes godos y las series de los reyes españoles; y en el tercero, se desgrana el mito que gira en torno a la bella Florinda y don Rodrigo, vencido por los musulmanes en la batalla de Guadalete y a quien se atribuye el final del reino visigodo de Toledo.

"Los visigodos de los románticos" se suma a la obra "Los órdenes militares de los románticos", publicada en 2011 en el ámbito de un proyecto sobre la Edad Media de los románticos.

Junto a estos títulos, Miguel Cortés es también autor de Memoria e invención de Bizancio (2008) y Peregrinos de la revolución (2010).

En la actualidad prepara un estudio sobre la Rusia pictoresca. □